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« Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  КОМИТЕТ КПСС ВЫРАЖА-  

ЕТ У ВЕ РЕ Н Н О СТЬ В ТОМ, ЧТО НАША ПАРТИЯ,  
ВЕСЬ СОВЕТСКИЙ Н А Р О Д  И В ЗАВЕРШ.АЮ-  

ЩЕМ ГОДУ ПЯТИЛЕТКИ БУДУТ РАБОТАТЬ С 

НЕИССЯКАЕМОЙ ТВО РЧЕ СК ОЙ ЭН ЕР Г ИЕ Й,  

ПРОЯВЯТ ВЫСОКУЮ О Р Г А Н И З О В А Н Н О С Т Ь  И 

ДОБЬЮТСЯ НОВЫХ З АМ ЕЧ АТЕ ЛЬ НЫ Х П ОБ ЕД  

НА ВСЕХ Н А П Р А В Л Е Н И Я Х  КОММУНИСТИЧЕ
СКОГО СТРОИТЕЛЬСТВА».

Из Обращения Ц К  К П С С  к партии, 

к советскому народу.

В КОНЦЕ ДЕКАБРЯ В ИН
СТИТУТЕ СОСТОЯЛОСЬ ОТ
ЧЕТНОЕ п а р т и й н о е  с о б р а 
н и е . с  Д О К Л А Д О М  НА НЕМ 
ВЫСТУПИЛ СЕКРЕТАРЬ ПАРТ
К О М А  В. П. СУРГУТСКИЙ.

Всего в институте 392 чле
на КПСС и кандидата в чле
ны КПСС, они входят в 11 пер
вичных организаций и 38 парт
групп. Примечательно, что бо
лее одной трети ком м ун и
стов —  студенты. Большим со
бытием в ж изни  организации 
в отчетный период явился 
обмен партийных докум ен
тов, которы й прош ел на вы
соком  уровне, по-деловому. 
В ходе его была усилена ин
дивидуальная работа с ко м 
мунистами, повьгсилась общая 
активность членов партии. На
ша задача не только сохра
нить достигнутое, но и совер
шенствовать ф ормы  и методы 
партийной работы и дальше.

Партийные собрания в пер
вичных организациях, за иск
лючением СТФ, проводились 
регулярно, в большинстве слу
чаев с тщательной подготов
кой вопросов и активным об
суждением. О днако порой в 
повестку собраний вносились 
вопросы, не волную щ ие кол
лектив, отчеты носили неглу
бокий инф ормационны й ха
рактер.

Работа в м ноготы сячном  
коллективе многогранна, на 
счету кажды й ком мунист. По- 
давлягрщее большинство на
ших членов партии вы соко не
сут это звание. М ногие из них 
ведут активную общ ествен
ную работу. Это Л. А. Торун- 
цова, В. П. Сафронов, С. Н. 
Ш атохин, Е. А. кЬргенс и д ру 
гие.

В отчетный период наблю
далось повышение активно
сти молодых ком мунистов- 
студентов, однако еще не все 
из них стали прим ером  для 
своих товарищ ей по учебе. .

Прош едш ие отчетно-вы бор- 
Hhie собрания показали высо
кую  активность коммунистов, 
работа всех партбю ро была 
признана удовлетворительной. 
За отчетный период особен
но хорош о работали такие 
секретари и члены партийных 
бю ро, как А. Т. М иллер, В. К. 
Фатькин, Э. Г. Ж илкина, Н. П. 
Ляховский, Л. А. Устименко,

■ С. И. Телятников,

Далее тов. Сургутский оста
новился на идеологической 
работе.

Нынешний учебный год про
ходит под знаком  усиления 
внимания партийных органи
заций к  идеологическим  во
просам. На это нацели
вают нас постановления ЦК 
КПСС «О работе в М осков
ском  высшем техническом

специальности, степени и зва
ния.

Повыш ению идейно-теоре
тического уровня преподава
телей в значительной мере 
способствует система партий
ного просвещ ения. 30 теоре
тических семинаров в прош 
лом году объединяли 970 слу
шателей. На базе института 
создан филиал вечернего уни-

^твенно-политическои Г(ракти- 
ки студентов.

ОПП —  важнейший участок 
идеологической работы. В 
этом году партком  и ректо
рат приняли меры по улуч
шению ее организации. Раз
работано положение о си
стеме ОПП, создан общ еин
ститутский совет, и подобные 
советы на факультетах. Повы-

С ОТЧЕТНОГО ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ

долг КОАШ УНИСТОВ
— БЫТЬ ВПЕРЕДИ

училище имени Н. Э. Баумана 
и Саратовском государствен
ном университете имени Н. Г. 
Черныш евского по повыш е
нию идейно-теоретического 
уровня преподавания общ ест
венных наук» и «О работе по 
подбору и воспитанию идео
логических кадров в партий
ной организации Белоруссии». 
Партийный комитет придает 
первостепенное з н а ч е н и е  
идейной закалке и убеж ден
ности коммунистов, повыш е
нию их авангардной роли, 
воспитанию студентов и пре
подавателей на идеях м арк
сизма-ленинизма.

Для выполнения этих по
становлений в институте при
нят ряд мер. Состоялось об 
суждение постановлений на 
общ ем откры том  собрании 
коммунистов. Создан# совет 
каф едр общественных наук. 
8 начале учебного года утвер
жден состав лекторов, на 
кажды й факультет выделен 
преподаватель - общ ественник, 
шесть из них избраны в со
став бю ро , это —  О. Ф . Гор
деев, А. И. Кемппи, Ю . Н. Ти
мофеев, М. И. Ромашкина, 
Г. Я. Осипова, К. П. Томкус. 
Партийные группы каф едр 
долж ны  усилить контроль за 
работой своих представителей 
в общественных организациях.

Политическое воспитание 
студентов —  дело не только 
каф едр общественных наук, а 
обязанность каж дого  препо
давателя, независимо от его

верситета м арксизм а-лениниз- 
,ма. М ногие теоретические се
минары работали хорош о; на 
них обсуждались актуальные 

_ вопросы марксистско-ленин
ской науки, активными были 
слушатели. В конце учебного  '  
года проведена аттестация 
слушателей, итоги которой об
суждались на заседаниях пар
тийных бю ро. Лучше других 
были организованы семинары 
на каф едрах общественных 
наук, строительной механики, 
деталей машин, автотранспор
та, H H O C T fS & H H b ix  языков и ря
де других.

Если говорить о недостат
ках в организации семинаров, 
то надо назвать такие: в парт
организациях М С Ф  и АХЧ до
пускались срывы занятий, кое- 
где глубокое изучение слуша
телями вопросов м арксистско- 
ленинской теории подм еня
лось рассмотрением вопро
сов приклаАных наук. В ре
зультате отдельные препода
ватели неверно ориентирую т
ся в злободневны х вопросах 
современной идеологической 
борьбы. Д олг пропаганди
стов —  теснее увязывать изу
чаемый материал с задачами 
воспитательной работы -среди 
студентов, помогать слушате
лям находить правильные от
веты на злободневны е вопро
сы внутреннего и м еж дуна
родного  положения страны.

П одробно были рассмотре
ны в докладе вопросы цбщ е-

силась роль каф едр в орга
низации ОПП. В последнем 
конкурсе  по проблемам  об
щественных наук участвовали 
4600 студентов, заслушано 
1910 докладов^ 17 лучших сту
денческих работ ' были пред
ставлены на краевую  конф е
ренцию .

На выборной партийной, 
ком сомольской, проф сою зной 
работе и в других органах 
студенческого самоуправле
ния занято около 3 тысяч сту
дентов.

О бщ ественно - политическая 
практика активно проходила 
во время третьего трудового 
семестра и производственной 
практики. Нашим студентам 
прививается вкус к  общ ест
венной работе, к участию в 
выпуске стенной и м ноготи
ражной печати, в художест
венной самодеятельности. Ву
зовский стройотряд «Политех
ник», лучший в крае, вел ны
нешним летом больш ую  мас
сово-политическую  работу в 
селах и городах края.

Одной из активных ф орм 
ОПП является, участие студен
тов в массово-политической 
работе на промыш ленных 
предприятиях в период про
изводственной практики. Ана
лизируя эту сторону деятель
ности специальных кафедр, 
следует отметить, что многие 
из них явно недооценивают 
общ ественную работу буду
щих специалистов, ф ормаль
но подходят к аттестации

практикантов. Партийным б ю 
ро необходимо строже конт
ролировать эту сторону дея
тельности кафедр.

В результате ряда мер, при
нятых партком ом  и ректора
том, в отчетный период повы
силась общая успеваемость 
студентов и средний балл, 
возрос процент обучающ ихся 
на 4 и 5. Лучших показателей 
добились ТЭФ и ЭТФ (94,2 и 
92,2 процента). А  вот на та
ком  факультете, как М С Ф , 
процент успеваемости всего 
77,4 процента. На А Д Ф  за 
учебный год отчислено 87 сту
дентов, хотя последние три 
года ко нкур с  на этом ф акуль
тете почти самый высокий я 
институте. Партийное бю ро  и 
деканат А Д Ф  не анализирую т 
причин отсева, недостаточно 
занимаются вопросами повы
шения ответственности препо
давателей и студентов за ре
зультаты учебы.

Есть у нас и такая пробле
ма. Коллектив преподавателей 
постоянно пополняется м оло
дыми специалистами, им ею 
щими хорош ую  научную под
готовку, но без педагогиче
ского  опыта. Им должна быть 
оказана товарищ еская "пом ощ ь. 
Н еобходимо усилить партий
ный контроль за их педагоги
ческой деятельностью, а м е
тодической комиссии институ
та следует организовать семи
нар по педагогике «высшей 
ш колы, привлекая к его рабо
те наиболее квалиф ицирован
ных преподавателей института. 
Ведущ ую роль в повышении 
мастерства педагогов должен 
сыграть сектор инжерной ди
дактики, которы й планируется 
создать в нашем институте.

В повыш ении успеваемости 
м ногое также предстоит сде
лать УВК факультетов и ко м и 
тету ВЛКСМ. Некоторы е же 
из ком сомольских активистов, 
пока лишь ограничиваются 
сбором  данных о текущ ей 
успеваемости, подводят итоги 
сессии вместо того, чтобы ве
сти проф илактическую  рабо
ту, оперативно влиять на уче
бу, помогать в организации 
самостоятельных ф орм  ее, 
воспитывать в своих товари
щах чувство ответственности.
В своей работе они почти не 
используют стенные газеты.

(О кончание на 2 стр.).

« П о д в и г  ОТЦОВ—

дорога сыновей»
Под таким девизом  29 и 

30 марта будет проходить 
смотр художественной само
деятельности факультетов. В 
П оложении о нем, принятом 
проф ком ом , определены за
дачи, кр уг участников, количе
ство баллов за жанры, номе
ра, массовость. О собо будет 
поощ ряться участие студентов 
в институтском х о р ^  а также 
выступление в концертах пре
подавателей.

Предлагается следующая те
матическая направленность
програм м : «П одвиг советского 
народа в Великой Отечествен
ной войне», «Героические буд
ни советского народа», «За 
м ир на земле».

Главными критериям и оцен
ки номеров и програм м  будут 
высокая идейность,’ художест
венное мастерство, жанровое 
разнообразие, культура ис
полнителей, массовость.

П одготовка к смотру на

^1акультетах уж е  началась. По- 
едителей ж дут почетные гра
моты, приаы.

Комсомольская группа ав
тодорожников 712-3 славит
ся в институте своими участ
никами художественной са
модеятельности, с т у д е н т  
М. Джабраилов, например, 
руководит популярным у нас 
тан1<евальным коллективом. 
Но главное — ребята хоро
шо учатся. Об этом говорят 
итоги второй аттестацион
ной недели.

Фото студента 
А. Петросяна.

Наши па ртия  и пр ави те л ь 
ство проводят н е у кл о н н у ю  по 
л и т и к у  по вы ш ен и я  ж и зн е н н о 
го  ур о вня  народа. О сенью  
пр ош ло го  года ЦК КПСС и Со
ветом М и н истро в  СССР п р и н я 
то еще одно важ н ое  по ста но в
ление, которое  затр а ги ва е т  и 
студ е нч е ски е  сем ьи . В нем го 
ворится о введении пособия 
на детей м алообеспеченны м  * 
сем ьям. Пособия н азна чаю т и 
вы п л ачи ваю т в разм ере 12 руб 
лей в месяц на ка ж д о го  ре
б е н ка  до д о сти ж е н и я  им 8-лет
него  возраста сем ьям, в к о т о 

ДЛЯ СТУДЕНЧЕСКИХ СЕМЕЙ
р ы х  средний с о в о ку п н ы й  до
ход на члена сем ьи не пр е вы 
ш ает 50 рублей в месяц.

Для оф орм ления пособий в 
р а сче тн ую  г р у п п у  б ух га л те 
рии н у ж н о  сдать следую щ ие 
д окум ен тьс  заявление» спр а в 
к у  о составе сем ьи с у к а з а 
нием ф ам илии, им ени  и отче 
ства , ро дственного  отн ош ен и я  
ка ж д о го  из членов сем ьи и ро* 
да и х  за н я ти й , к о п и ю  свиде

тельства о ро ж д е ни и  ребенка , 
с п р а в ки  о доход ах ка ж д о го  из 
членов сем ьи за учи ты ва е м ы й  
период.

Пособие вы плачи вае тся  ма
тери  по м есту ее работы  или 
учебы , а если м ать  не рабо
тает и не у ч и тс я  - -  по м есту 
работы  или уче бы  м уж а .

н. в ч е р а ш н и й ,
зам. председателя 
профкома.
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С м о т р
к о м с о м о л ь с к и х
с и л

в конце ноября в институ
те завершились отчеты и вьн 
боры  в ком сом ольских орга
низациях. На собраниях со
стоялся принципиальный раз
говор о роли ком сомольцев 
в решении задач, поставлен
ных XV II съездом  ВЛКСМ. 
Среди вновь избранных вожа
ков м ож но  назвать десятки 
имен тех, для ко го  ко м со 
мольская работа — второе 
призвание, кто пользуется 
больш им авторитетом в своих 
коллективах. Это, например, 
Игорь Воронов —  секретарь 
б ю ро  ВЛКСМ М Ф , Лидия Ж ер
дева секретарь бю ро
ВЛКСМ 4-го курса ТЭФа, Вла
дим ир Иванов —  секретарь 
б ю р о  ВЛКСМ  РТФ, Любовь 
Легай —  заведующ ая секто
ром  учета б ю р о  ВЛКСМ А Д Ф .

Какое ж е  направление в ра
боте организаций является 
определяю щ им  в этом году?

Как известно, в октябре со
стоялся пленум Ц К ВЛКСМ, 
которы й рассмотрел вопрос 
«О проведенйи обмена ко м 
сомольских документов». В 
постановлении пленума сказа
но, что обмен ком сомольских 
документов —  важное орга
низационно-политическое м е
роприятие, направленное на 
дальнейшее повыш ение тру
довой и общ ественно-полити
ческой активности членов 
ВЛКСМ, это своего рода смотр 
ком сом ольских сил, строгая и 
взыскательная проверка бое
витости ком сом ольских орга
низаций.

В институте насчитывается 
8500 ком сомольцев, это одна 
из крупнейш их ком сомольских 
организаций края. Ежегодно 
к нам на учет становятся 2500 
ю нош ей и девуш ек, и столько 
ж е снимаются. Отсюда ясно, 
что к  обм ену документов мы 
должны  готовиться особенно 
тщательно. Успеш ное прове
дение его  во м ногом  зависит 
от результатов сверки ком со 
мольских документов.

На сегодня сверку закончи
ли все факультеты. В ходе ее 
вь'явились серьезны е недо
статки в нашей работе. Вызы
вает тревогу такой показа
тель: постоянные общ ествен
ные поручения имею т лишь 
65 процентов комсомольцев. 
В курсовы х и факультетских 
б ю р о  должны  побеседовать с 
остальными, выявить их склон
ности и обязательно пробу
дить интерес к  общественной 
работе. Дойти до ка ж д о го  —  
это первое, правило, которы м  
активисты должны  руковод 
ствоваться в ходе подготовки 
к обмену документов.

Д о  сих пор 63 студента-ком- 
сомольца не стоят на учете в 
нашей организации. 117 деву
ш ек не обменяли документов 
в связи с изменением  фами
лий. Очень нас подводят и 
неизвестно выбывшие, кото 
рых на сегодняш ний день 108 
человек. Ничем, кром е  как 
недисциплинированностью ре
бят, все эти факты объяснить 
нельзя. Причиной является и 
недостаточно четкая работа 
нашего комитета комсомола, 
ко то р ую  мы обязаны нала
дить.

На собрании ком сом ольско 
го актива, проходивш ем не
давно в институте, было при
нято решение провести собра
ния в группах с повесткой 
«Твой ком сом ольский билет». 
Комитет ком сомола реком ен
дует приглашать на эти соб
рания ветеранов труда, пар
тии и комсомола. Они ка ж 
дый день рядом  с нами. К то 
м у ж е  наш институт располо
ж ен в районе города, где за
рождалась первая ком сом оль
ская ячейка, в районе с бога
тыми револю ционны ми и тру
довы м и традициями. Дело че
сти каж дого  студента институ
та быть достойным этих тра
диций, приум ножать их.

| Я. БРИЛЬ, 
заместитель «секретаря 

комитета ВЛКСМ.

i (О конч. Нач. на 1 стр.).

В. П. Сургутский сделал так
ж е  анализ научно-исследова
тельской работы, дал оценку 
деятельности общества «Зна
ние», состояния м ноготираж 
ной, стенной печати и нагляд
ной агитации, рассказал о по
ложении на подготовительном 
отделении, о развитии в ин
ституте спорта и художествен
ной самодеятельности.

Выступивший в прениях пер
вым студент, комиссар ССО 
«Энергия» В. Тухватулин рас
сказал о том  ценном, что бы
ло в работе стройотряда. На
прим ер, бригады трудились 
по ш ироко  известному зло- 
бинскому методу и добились, 
благодаря этому, высоких по
казателей. О тряд заключает 
долгосрочны е договора. Ко
мандный состав его работает 
в течение всего года. Показа
тельно, что 50 процентов ко 
мандиров и комиссаров «Энер
гии» —  коммунисты , и в от
ряде .создана партгруппа.

Заместитель секретаря парт
кома В. Н. С идоренко  оста
новился на постановке общ е
ственно-политической практи
ки студентов в институте, в 
частности, на работе одного 
из важных ее звеньев —  фа
культета общественных про 
фессий. Нынче создано но
вое отделение —  политин
ф орматоров, предполагалось, 
что первокурсники составят 
его основной контингент, но 
посещ ают занятия лишь 14 че
ловек. А  ведь политинф орма
ции в группах идут не на дол
ж но м  уровне. Он поднял во
прос и о том, что деканом  
ФО Л а следует назначить опыт
ного преподавателя, члена 
КПСС, человека авторитетно
го. В налаживании работы 
ФО П а пора, наконец, перехо
дить от слов к  делу.

Заместитель секретаря ко 
митета ВЛКСМ В. Г. Ш емепев  
рассказал о том, какими за
ботами сейчас живет вузов
ская ком сомолия. Предстоя
щий обмен ком сомольских до 
кументов, которы й проводит
ся по реш ению  XVII съезда 
ВЛКСМ, должен послужить
повыш ению трудовой и общ е
ственно-политической активно
сти всех членов ВЛКСМ. О со
бая роль в этом будет при
надлежать членам КПСС, ра

ботаю щ им в ком сомоле. По 
результатам последних вы бо
ров в бю ро  факультетов и 
курсов их избрано 50 про
центов всего состава. О днако, 
мы не м ож е м  назвать ни од 
ной группы , где бы ко м со р 
гом  был коммунист, а ведь 
именно в группе проходит не
посредственная работа с лю 
дьми.

званы  лучш е  и спол ьзова ть  
свои  стран и цы  для п р о п а га н 
ды  со в е тс ко го  о б р а за  ж и зн и , 
н а гл я д н о го  по ка за  луч ш и х  о б 
р а зц о в  тр уд а , о б щ е стве н н о й  
.оаботы, о р га н и за ц и и  отды ха 
и бы та лю д ей .

MecTHbie газеты , ка ко й  яв
ляется и наш а, в ж и зн и  своих 
о р га н и за ц и й  и гр а ю т  о с о б е н 
н ую  роль  п р е ж д е  все го  по то -

В улучш ении всей педагоги
ческой работы в институте 
больш ую  роль сыграл бы сек
тор  инженерной дидактики, 
поэтому тов. Семенова про
сила ректорат и партком  ре
шить вопрос о е го  создании.

Начальник отдела кадров, 
секретарь партбю ро АХЧ К. А. 
Силина говорила о необходи
мости усилить контроль за

ДОЛГ ком м  УНИСТОВ 
— БЫТЬ ВПЕРЕДИ

Комитет комсомола обра
щается к  коммунистам  с 
просьбой помочь ему и в про
ведении Всесою зного ко м со 
м ольского  собрания «Родине, 
партии —  ударный труд, вы
сокое качество работы, отлич
ную  учебу!», которое долж но 
пройти в январе, и заслушать 
до 1 марта секретарей бю ро  
ВЛКСМ о готовности к обмену 
документов.

О недостаточном контроле 
за деятельностью каф едр и 
подразделений института со 
стороны - партийных бю ро , в 
результате чего преподавате
ли плохо выполняю т свои обя
занности по обеспечению 
учебного процесса на вечер
нем и заочном  отделениях, 
говорил проректор  А. И. Гру
шевский. Он назвал такие во
пиющ ие факты; по вечерне
му факультету в срок не бы 
ли аттестованы 44 группы по 
различным дисциплинам, есть 
случаи, когда преподаватели 
аттестуют студентов, которы е 
ни разу не были у него на. 
занятиях. Часто преподавате
ли опаздывают или сокращ аю т 
на 20— 30 минут лекцию  или 
семинар.

Постановление ЦК КПСС о 
работе с идеологическими 
кадрами в партийной органи
зации Белоруссии, начала свое 
выступление В. Н. Секерина, 
редактор газеты «П Л итехник» , 
подчеркнуло возросш ую  роль 
средств массовой инф орма
ции, к  которы м  относятся и 
газеты. В постановлении гово
рится, что органы печати при

му, что каждая заметка, ка ж 
дый материал касаются или 
лично читателя или тех, кто 
учится и работает рядом . По
этому от корреспондентов как 
нигде требуются точность, 
правдивость, развитое чувст
во справедливости, партийная 
принципиальность. Газета на
ша стремк 1̂ тся быть пропаган
дистом нового, бороться с не
достатками. Но всегда ли ее 
выступления оказываются дей
ственны? Не всегда. Порой же 
газета получает формальные 
ответы-отписки или не полу
чает ответа вовсе. В нашей 
практике встречались и слу
чаи неверного отнош ения к 
критике.

П ом ощ ник проректора по 
учебной работе Е. И. Семено
ва обратила внимание собрав
шихся на такую  особенность 
соврем енного вузовского об
разования, которая определя
ется все большей педагогиза- 
цией. А  это требует повыш е
ния мастерства преподавания, 
лучш его изучения личности 
студента. Успех всей вузов
ской работы во м ногом  зави
сит и от того, как мы пом о
ж ем  первокурснику адаптиро
ваться к  новым для него ус
ловиям, научим целеустрем
ленно овладевать своей буду
щей специальностью. С этой 
целью нынче для первокурс
ников читали курс «Введение 
в специальность», но конт
рольные работы, написанные 
в конце него, показали, что 
м ногие каф едры отнеслись к 
чтению курса формально.

соблю дением  партийной дис
циплины, серьезнее подходить 
к вы борам факультетских пар
тийных бю ро.

Собрание приняло развер
нутое постановление, в кото 
ром , в частности, говорится: 

«Считать главной задачей 
парткома и первичных орга
низаций мобилизацию  коллек
тива института на успешное 
выполнение заданий 1975 г. и 
пятилетки в целом;

ш ироко  развернуть социа
листическое соревнование в 
честь 30-летия Победы в Ве
ликой Отечественной войне и 
за достойную  встречу XXV 
съезда КПСС;

усилить руководство идео
логической работой во всех 
подразделениях института;

организовать в институте 
лекторий для проф ессорско- 
преподавательского состава по 
проблемам  марксистско-ле
нинской теории, внутренней и 
внешней политики КПСС, во
просам советского патриотиз
ма и интернационализма, м о
рального кодекса строителей 
ком м унизм а  и борьбы  с бур
ж уазной идеологией;

в первом полугодии 1975 го 
да провести научно-практиче
скую  конф еренцию  по проб
лемам повыш ения. воспита
тельной работы в коллективе 
института;

провести во втором  семест
ре см отр-конкурс  на лучш ую 
организацию  студенческого 
самоуправления на факульте
тах;

усилить ш еф скую  работу в 
школе №  82».

ПРОБЛЕМЫ СТУДЕНЧЕСКОГО МАРШРШ
о  том, какие м уки  испытывают в часы «пик» наши студенты, я 

хотел написать сатирический репортаж. В нем м ож но  было бы 
рассказать о коварных жёлтых «коробках» сорок шестого марш 
рута. Вот одна останавливается, не доезжая до остановки (напри
мер, на улице Ленина) метров пятьдесят. Из нее вываливается 
несколько человек в полустолбнячном состоянии, которы е одна
ко, глотнув порцию  свежего воздуха, бодро спешат по делам, а 
ты остаешься, проводив взглядом  умчавшийся в сизой ды м ке ав
тобус. Или о том, как измочаленный ты приезжаеш ь в «гармош 
ке» 3-го, и -уж е  не считаешь оторванные пуговицы, потому что 
привы к по вечерам перед сном пришивать их себе...

Я уж е  начал писать сатирический репортаж , полагая, что виновник 
студенческих бед — автопредприятие №  2. Подготовив предва
рительно несколько острых вопросов, решил встретиться с д и р е к
тором  автопредприятия Павлом Ф илипповичем  Гераскиным. Он 
подтвердил: на студенческом  марш руте курсирую т семь автобу
сов «46» и шесть «3» (однако, по наблюдениям, на каж ды е 3— 4 
прош едш их «46» приходится лишь одна «тройка»). По граф ику 
же здесь долж но  быть по восемь тех и других.

П. Ф . Гераскин отметил, что часто сами студенты создаю т се
бе неудобства. Так, например, после занятий в соверш енно пу
стую «тройку» устремляется толпа студентов, хотя, казалось бы, 
особо спешить, некуда. Иногда хулиганят, а ведь м ож но  ж е  спо
койно, без давки и взаимных оскорблений войти в автобус, где 
мест вполне хватило бы на всех. Так нет ж е, мы молодецки «за
сучиваем рукава», бросаемся в толпу, чтобы познать «счастье 
битвы». При этом мы роняем честь студента и честь института в 
глазах посторонних, о чем надо серьезно подумать каждом у.

Далее П. Ф . Гераскин высказал свои замечания относительно 
студентов-безбилетников. Такое бывает довольно часто. А  сту
денты, имеющ ие проездны е билеты, не считают нужны м  их предъ
являть. Руководитель автопредприятия предложил; «Если общ ест
венные организации института наведут порядок на марш руте хотя 
бы на своей остановке, выделят несколько дежурны х-контроле- 
ров на линию; то автопредприятие готово поставить на студенче
ский марш рут нужное количество автобусов. Мы хотим сделать 
этот марш рут образцовым, и в этом прежде всего д ол ж ны 'б ы ть  
заинтересованы сами студенты».

Итак, получается замкнуты й круг; число автобусов увеличится, 
если будет порядок, а порядок в большинстве случаев м ож ет 
соблюдаться, если появится достаточное количество автобусов. 
Где. же выход?

Очевидно, и студенты, и руководство автопредприятия д о л ж 
ны пойти навстречу друг другу. Проблемы студенческого марш 
рута должны  быть решены, и сделать это нужно, не откладывая.

-  В. КУПРИЕНКО, 
студент 1-го курса С Ф , слушатель отделения  
журналистики ФОПа.

Кафедра тепловых электростанций активно привле
кает к научной работе студентов, умело и целенаправ
ленно руководит ими. Хорошей постановке НИРСа спо
собствует то, что коллектив кафедры творческий, рабо
тающий продуктивно. За прошедший год он успешно 
выполнил ряд важнейших хоздоговорных тем, препода
вателями опубликованы 33 статьи в научных журналах 
и сборниках. Пример творческого отношения к труду 
показывает заведующий йафедрой И. С. Деринг.

НА СНИМКЕ: Игорь Сергеевич Деринг консульти
рует студентку.

Фото Б. ПЕТРОВА.

Спорт ф П о л и т е х н и к и  в ы и г р а л и
в  .воскресенье на стадионе нашего института начались 

V зимние студенческие игры, в которых принимают участие 
около 500 onoipTOMeHaiB — членов крайсавета ДСО «Буревесг- 
ник». Уже известны победители в некоторых видах спорта.

По прыжкам с трамплина первое командное место заняли 
политехники; Сергей Толстихин, Анатолий Плецкий к  Ана
толий Кудашов. На втором месте — ДЮСШ «Политехник», 
на третьем — команда пединститута. В лыжном двоеборье 
наша студенческая команда тоже первая, в нее вошли Ни
колай Бабин, Степан Шурманов и Николай Коровин.

Наши адрес и телефон:
ул. Киренского, 26, ауд. 302, 
5-96-2-50.
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